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臺中市政府第 35次市政會議紀錄 

壹、時間：100年 10月 24日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、星期六舉辦的本市建國百年第二場聯合婚禮，總共有 268對佳偶在親友祝

福下步上紅毯，不但創下本市舉辦聯合婚禮以來參加對數最多的紀錄，而

且活動的舉辦也是井然有序，可見主辦機關及協辦機關一定費了很多的心

思在規劃這個活動，對於同仁的努力，在此表達感謝。另外，長達九天的

臺中爵士音樂節在昨天也精彩閉幕，活動辦得很盛大、成功，除感謝同仁

的辛苦之外，經統計參加人數由去年 75萬人次提升到今年 84萬 9千多人

次，明年我們要將目標鎖定在突破一百萬人次，期使臺中爵士音樂節成為

亞洲最重要的音樂盛典。（辦理機關：民政局、文化局） 

二、今年臺中爵士音樂節的舉辦場地在市民廣場，考慮到舉辦地點的安全性，

我認為市民廣場的草地應該可以再平整一點，請建設局詢問專家意見妥研

改善方法，例如，可以參考農業局建議凹洞處以鋪砂的方式填平，或於雨

後用壓路機將草地並重新植草等方式來改善。本市公園的草皮都是透過發

包的方式由得標廠商來進行維護，我知道我們的標案金額不高，沒有辦法

跟科博館或國美館的發包金額相比，所以草皮的養護不如他們原本無可厚

非，但是，日前我去亞洲大學參加活動，發現學校裡的草地養護得很好、

綠意盎然，我想學校的發包單價應該也不會太高，為什麼學校可以做到，

是否有可以仿效之處，也請建設局一併了解，讓市民廣場的草地可以更加

翠綠及平整，提供民眾一處優質的休閒空間。(辦理機關：建設局) 

三、市府舉辦戶外活動時，於活動場地都設有流動廁所以方便民眾，最近的幾

場活動不論是市府舉辦的聯合婚禮或是爵士音樂節，不論是民眾或是媒體

都沒有人對流動廁所提出批評，我認為這是很好的現象，一直以來流動廁

就是給人又髒又臭的印象，之前我就請徐副市長及環保局對本市的流動廁

所加入創意的元素詳加規劃，期望扭轉流動廁所給人的負面印象，也讓臺
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中市可以成為引導流行的創意之都。另外，我注意到一個現象，舉辦活動

時由於參加的人很多，民眾為了排隊上廁所，在每間廁所前排出好幾列的

隊伍，因此，民眾要花多少時間等待就帶點運氣的成分，我認為這不是進

步的國家應該發生的情形，應該排成一列並依序使用才好，如果民眾不習

慣這樣的排隊方式，是否能請主辦單位安排同仁在現場宣導，另外，也請

主辦機關可以評估，排隊的人那麼多，是否代表廁所不敷使用，而有必要

增加廁所數量。提出這些意見，或許有些「春秋責備賢者」的味道，最主

要還是希望同仁站在民眾的立場多想想，在每一處細節做得更好，也讓市

民得到更多的便利。（辦理機關:環境保護局、本府各機關、各區公所） 

四、最近接到兩封市民的來信，都是有關警察局的業務，在此宣讀。第一封信

內容略以「…感謝市長百忙中抽空過目，我是臺中市的退休教師，於 10

月 8日上午前往臺中市上課，並將車子停放在靜宜大學附近，取車時赫然

發現車輛不知去向，求助臺中市警察局第六分局協和派出所，所長陳振二

先生帶領多位警員到處協尋及查看路口監視器，經過三天兩夜終於找到愛

車，原來是因為我糊塗記錯停車地點，尋車期間感謝警察同仁的努力，並

細心提醒各項注意事項…，除感謝所長及全體同仁的用心之外，亦感謝警

員傅祥威、張金讚等人的努力不懈，本人深為感動…。」第二封信內容略

以「我是一位平凡的老百姓，來臺中工作前對臺中的治安印象很不好，然

而今年 9月 17日下午我對警察印象完全改觀，在我前往工作的路上，不

慎與一名中年婦女發生擦撞，經 119將受傷婦女送至醫院急診後，處理本

案的交通隊吳嘉祥先生，看出我的焦慮，在我做筆錄時給我適當安撫，做

完筆錄後並提醒我應該到醫院探望對方傷勢，讓我順利處理好這件交通事

故，…此事故的後續處理雖非吳先生承辦，卻仍持續關心，讓我非常感動，

請市長對於默默付出的警察，給予鼓勵及讚賞‧」我常利用市政會議的場

合宣讀市民的來信，有些是批評，有些則是褒揚，這次同時有兩封對警察

局同仁讚譽有加的感謝信函，讓我們感覺到經由同仁的努力，市民已經開

始對本市治安觀感逐漸改觀，未來我們應該持續努力，讓市民有一個更舒

適安全的生活環境。（辦理機關：警察局） 

五、有關日前媒體「臺中市動物保護防疫處編列撲殺經費高於結紮經費」的報

導，本市動物保護防疫處於見報後隨即提出近年數據並召開記者會對外澄
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清，數據顯示近 3年由於推廣認養取代安樂死，安樂死費用已逐漸減少，

分別為 98年約 124萬元、99年約 114萬元、100年約 97萬元；另外，近

3年補助市民犬貓絕育手術費用也在提高，分別為 98年約計 770萬元、99

年約計 700萬元、100年約計 940萬元，因此，實際情形與媒體的報導有

很大不同。另外，有關日前報載本府志工表揚維持舊制，導致志工社團不

滿市府限制表揚人數的新聞事件，社會局在見報後也隨即提出縣市合併前

後的數據，並發布緊急新聞稿澄清，數據顯示合併前志工表揚人數計 560

人(原臺中市 346人、原臺中縣 214人)，今年則增為 1,599人，表揚人數

約為去年的 3倍，經費方面也增加了 100萬元。本人對於這兩個機關針對

媒體的錯誤報導即時澄清的作為表示肯定，不僅能減少市民對市府團隊的

誤會，同時也是一個負責任的政府應有的作為。（辦理機關：農業局、社

會局、本府各機關、各區公所） 

六、之前我在市政會議上提醒同仁「輕易結案是種罪惡」，並希望同仁不要只

是發文或擇期會勘就輕易的結案，雖然當時我說得很清楚，大部分的媒體

也都能正確報導，但是有一則報導，可能是報社的編輯同仁誤解撰文記者

的原意，雖然文章內容沒有錯，但是卻以「擇期會勘是種罪惡」作為該篇

報導的標題，而讓民眾產生誤解，當時由於我不以為意而未立即澄清，導

致最近又有另篇報導，批評市長信箱也都以擇期會勘來回覆民眾。我舉出

這個例子，是要以自身為例提醒同仁，針對與事實不符的錯誤報導，務必

第一時間澄清、更正，才不會讓錯誤不斷衍生而造成更嚴重的後果。(辦

理機關:本府各機關、各區公所) 

七、依據中央單位的評比，臺中市馬路維修始終名列前茅，可是民間滿意度永

遠落在後面，這是一個不可忽視的現象。據我了解，原臺中市道路平整滿

意度一直在上升，從民國 93年滿意度二成八上升到民國 99年的五成八滿

意度，且不滿意度只有一成，但縣市合併後，民國 100年的調查結果，滿

意度降為二成多，不滿意度則升為將近六成。臺中縣市合併後範圍擴大，

馬路平整度在非都會地區很有加強的必要，這些民調結果很有參考價值，

請建設局留意這個問題並持續改善。(辦理機關:建設局、各區公所) 

陸、散 會：上午 9時 50分 
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臺中市政府 100年第 35次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 民政局 
檢陳修正「臺中市里守望相助隊管理辦

法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

 


